

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

1 AOUT 1937 (N° 198)

SERVICE DE 0 H 45

LES REPUBLICAINS SE SONT EMPARES DU MONT ALARGADA
SUR LE FRONT D'ARAGON.

Barcelone, 31 Juillet.- On mande de Barbastro :

Les opérations réalisées par les forces républicaines dans le secteur Nord du Front d'Aragon, aux environs de Yerta, ont été réalisées par la 28^e Division. Les insurgés ont été délogés par les forces républicaines du Mont Alargada, situé à quelque distance de Puig Bolea.

L'attaque fut menée rapidement et a été caractérisée par sa violence, il y eut même des corps à corps. Le Mont Alargada était défendu par des gardes civils. En effet, on croit savoir que le commandement rebelle a chargé les gardes civils de la défense des positions les plus importantes, parce qu'il n'a pas une confiance absolue dans ses soldats dont l'enthousiasme laisse à désirer.

Au cours de l'attaque contre le Mont Alargada, les insurgés ont eu à déplorer plus de quarante morts et blessés. Les républicains se sont emparés d'un grand nombre de fusils et d'une quantité importante de munitions. (Agence Espagne)

DE NOMBREUX JEUNES GENS S'ENGAGENT D'ENTHOUSIASME DANS
L'ARMEE REPUBLICAINE EN CATALONNE.

Barcelone, 31 Juillet.- L'incorporation dans les rangs de l'armée républicaine se poursuit avec grand enthousiasme. Aujourd'hui se sont engagés, le fils de M. Pi y Suñer, ancien maire de Barcelone, aujourd'hui Conseiller à l'Enseignement dans le Gouvernement Catalan, et M. Joan Casanovas, fils du Président du Gouvernement Catalan. (Agence Espagne)

L'ENVOYE SPECIAL DE L'AGENCE ESPAGNE SUR LE FRONT
DE MADRID EST LEGEREMENT BLESSE.

Madrid, 31 Juillet.- Au cours d'une visite sur le front de Madrid, M. Georges Gordon envoyé spécial de l'Agence Espagne à Madrid a été légèrement blessé au pied. Cette blessure étant sans gravité, le correspondant de l'Agence Espagne n'a pas eu à interrompre son activité journalistique. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er AOUT 1937 (N°198)
SERVICE DE 10 HEURES 45

LA PRESSE MADRILENE MET LES DESORDRES CONSTATES AU CAMP DES INSURGÉS SUR LE COMPTE DE LA PROPAGANDE REPUBLICAINE.

Madrid 31 juillet.- Toute la presse madrilene commente aujourd'hui les graves événements qui se sont déroulés à l'arrière-garde des rebelles, notamment à Grenade, à Malaga et à Motril. Elle réclame des autorités militaires du Gouvernement une intensification du travail de propagande parmi les insurgés. On se souvient que depuis le début du mois de juillet, par les soins du Commissariat de Guerre, plus de 60 millions de tracts ont été lancés par des avions et des tanks republicains dans les lignes rebelles, au moyen de bombes spéciales en carton. Les journaux de la capitale attribuent à l'effet de ces manifestes adressés aux soldats, aux officiers, et aux soi-disant "volontaires" de l'armée du général Franco, les phénomènes de dissensions constatés au camp des rebelles. (Agence Espagne)

UN COMMANDANT DES MILICES ET UN COMMISSAIRE POLITIQUE PASSENT EN CONSEIL DE GUERRE.

Barcelone 31 juillet.- Au siège du Commandement de Lerida ont comparu devant un Conseil de Guerre un commandant des milices et un commissaire politique, sous l'inculpation d'abandon de service. La peine capitale avait été réclamée contre eux par le Procureur. D'autre part, M. Barriobero, leur défenseur, rappelle les antécédents favorables des inculpés. Après une longue délibération, les accusés ont été condamnés à trente ans de travaux dans un camp de concentration. (Agence Espagne)

LA MORT DE L'ECRIVAIN FELIPE CORTIELLA.

Barcelone 31 juillet.- L'écrivain anarchiste Felipe Cortiella vient de mourir à l'âge de 65 ans. Persécuté par la monarchie, il fut écroué à Montjuich lors du fameux procès. Felipe Cortiella a laissé de nombreuses pièces de théâtre et quelques essais. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er AOUT 1937 (N°198)
SERVICE DE 1 HEURE 15

JOURNÉE CALME SUR LES FRONTS DE MADRID.

Madrid 31 juillet.- Un calme absolu tel qu'on en avait pas constaté depuis des mois a caractérisé la journée d'aujourd'hui sur tous les fronts du Centre. Sur le front Sud-Ouest de la capitale, qui avait été, il y a exactement une semaine, le théâtre des combats les plus dramatiques, les forces loyales ont pris un repos bien mérité, notamment devant Brunete et dans le secteur de Quijorna où leurs positions ont été solidement fortifiées. (Agence Espagne)

MME DOLORES IBARRURI (LA PASIONAIRA) ET M. ANTON COMMISSAIRE INSPECTEUR DU FRONT DU CENTRE ONT VISITÉ LES PREMIÈRES LIGNES DEVANT MADRID.

Madrid 31 juillet.- Un grand nombre de personnalités politiques et notamment Mme. Dolores Ibarruri (La Pasionaria) et M. Anton commissaire inspecteur du front du Centre ont visité les tranchées des fronts de Madrid pour apporter aux soldats républicains le salut du Gouvernement et des Partis du Front Populaire.

LES ÉCOLES MILITAIRES DE CASTILLE FORMENT LES RÉSERVES DE LA NOUVELLE ARMÉE POPULAIRE.

Madrid 31 juillet.- Les écoles militaires de Castille sont en train de former de nouvelles forces armées destinées non seulement à combler quelques vides créés dans les rangs républicains à la suite des récents combats mais surtout à doter l'Armée régulière Espagnole des réserves dont elle a besoin en vue des opérations prochaines. (Agence Espagne)

LE RETOUR DU COLONEL ORTEGA SUR LE FRONT DE MADRID.

Madrid 31 juillet.- Après avoir rempli avec succès les fonctions de chef suprême de la police républicaine le colonel Ortega a été de nouveau chargé d'un commandement sur le front de Madrid. Son retour à Madrid a coïncidé avec un certain nombre d'escarmouches dues à l'initiative républicaine dans un des secteurs les plus proches de l'Ouest de la capitale, entre le Pont des Français et l'Hôpital Clinique. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1^{er} AOUT 1937 (N° 198)
SERVICE DE 1 HEURE 45

COMMUNIQUE DE MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence,

ARMÉE DE TERRE.

Centre. - Dans les secteurs proches de Madrid, l'ennemi a tenté de prendre d'assaut quelques tranchées à coups de grenades à main. Il a été repoussé énergiquement et avec des pertes constatées. D'autre part, nos forces ont conquis de nouvelles positions ennemies, après avoir vaincu une grande résistance.

Dans la zone de l'arrière, un train a fait explosion.

Sud du Tage. - A Tolède, canonnades, a Talavera feu de mortier.

Sud. - L'ennemi a tenté un coup de main contre nos positions de Los Mosquitos et Dehesa Alta, sans parvenir à atteindre ses objectifs. Aux environs de Borcuna et de Muros, fusillades et canonnades sans conséquences.

Est, Teruel et Nord. - Rien à signaler.

ARMÉE DE L'AIR.

Hier, aux dernières heures de l'après-midi, Pozuelo de Alarcon, et particulièrement la gare de cette ville, ont été bombardées avec une grande intensité.

Ont été bombardées également plusieurs autos-citernes qui se trouvaient sur la route d'Aravaca à Pozuelo, et les positions ennemies situées à l'ouest de la Casa de Campo, ainsi que Majadahonda et d'autres points du front de Madrid.

Aujourd'hui plusieurs vols de reconnaissance ont été effectués dans le secteur du Centre.

Un convoi d'automobiles a été bombardé ce matin sur la route de Torriente à Montalban. Furent également bombardés quelques cotéaux du front de Teruel du haut desquels les batteries anti-aériennes ouvrirent le feu contre nos avions.

Sur le front de Teruel, différents vols de reconnaissance furent effectués.

Cet après-midi l'aérodrome de Camonal, aux environs de Burgos a été bombardé; six avions de bombardement, qui n'étaient pas camouflés étaient placés en ligne de front devant les hangars. On ne peut préciser les effets du bombardement, la brume ayant empêché toute observation.

Aujourd'hui l'attaque aérienne des avions rebelles; s'est répétée sur l'île de Minorque. L'un des avions a été atteint par le feu de nos batteries anti-aériennes. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er AOUT 1937 (N° 198)

SERVICE DE 13 H 15

"SEULE L'UNITE DE TOUTES LES CONSCIENCES PROGRESSIVES
POURRA SAUVER LE MONDE DU FASCISME", DECLARE LE DELEGUE ESPAGNOL A LA CONFÉ-
RENCE DE L'INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS DE L'ENSEIGNEMENT.

Paris, 1er Août.- "Nous apportons en exemple l'unité d'un peuple qui lutte pour son indépendance et pour la défense des plus hautes valeurs humaines", a déclaré M. Cesar Garcia Lombardia, secrétaire de la Fédération espagnole des Travailleurs de l'Enseignement et Directeur de l'Enseignement primaire, au Ministère de l'Instruction Publique d'Espagne, à la séance de ce matin de la Conférence Internationale de l'Internationale des Travailleurs de l'Enseignement qui se tient dans la salle du Palais des Fêtes à Ussy-les-Moulineaux.

"C'est par les armes, que la culture se défend aujourd'hui en Espagne... Notre sang a coulé en même temps que celui des travailleurs, scellant pour toujours notre indentification absolue avec la classe ouvrière", ajouta M. Garcia Lombardia.

Après avoir procédé à une analyse de la guerre espagnole "guerre d'indépendance nationale et où le peuple espagnol défend la Paix du monde", le délégué espagnol souligna le rôle joué dans cette guerre par les travailleurs espagnols de l'enseignement, luttant sur les fronts les armes à la main, combattant aussi contre l'analphabétisme tant dans les tranchées qu'à l'arrière, et s'attachant enfin au problème de la protection de l'enfance.

"L'efficacité de notre travail, déclara-t-il en terminant, c'est à notre unité que nous la devons en grande partie... Nous voulons que cette unité existe aussi à l'étranger. Seule l'unité de toutes les consciences progressives pourra sauver le monde du fascisme."

Avant M. Cesar Garcia Lombardia, MM. Gabriel Goujon Sanchez et Francisco Hernandez y Hernandez, délégués de la Fédération Mexicaine des Travailleurs de l'Enseignement, avaient pris la parole. "Le Mexique sera peut-être demain, l'Espagne de l'Amérique, avait déclaré notamment M. Francisco Hernandez... C'est pourquoi la délégation mexicaine attend de l'Internationale des Travailleurs de l'Enseignement une action concrète en faveur du Peuple espagnol."

Le délégué de la Fédération Bulgare des Travailleurs de l'Enseignement dit également la solidarité du peuple de son pays avec celui d'Espagne après que M. Adalberto Tejeda, Ambassadeur du Mexique à Paris qui assistait à cette séance, eut été invité à prendre place à la tribune et qu'il eut souligné les raisons profondes pour lesquelles le peuple mexicain se sent indéfectiblement lié au peuple espagnol.

Les délégués qui avaient fait une longue ovation à l'Ambassadeur du Mexique, réservèrent le même accueil au représentant de l'Ambassadeur d'Espagne à Paris lorsque celui-ci fut invité à son tour à prendre place à la tribune. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er AOUT 1937 (N° 198)

SERVICE DE 14 H 30

LES OBSEQUES DE LA JEUNE REPORTER-PHOTOGRAPHE GERDA TARO.

Paris, 1er Août .- Une foule nombreuse et recueillie a accompagné ce matin jusqu'au cimetière du Père Lachaise le corps de la jeune reporter-photographe Gerda Taro, tuée accidentellement sur le front de Madrid.

L'Ambassadeur d'Espagne à Paris s'était fait représenter et parmi de nombreuses personnalités du monde littéraire et artistique on pouvait noter la présence de MM. Jose Bergamin, Max Aub, Pablo Neruda, Claude Aveline, Jean Richard Bloch, Louis Aragon, Paul Nizan, Leon Moussinac.

Dès dix heures, la Maison de la Culture était pleine d'artistes, d'écrivains, de journalistes français et étrangers qui étaient venu se réunir autour du cercueil.

Aux accents d'une marche funèbre, et précédé de nombreuses délégations et d'un char couvert de fleurs, le cortège quitta le rue d'Anjou vers onze heures, et par le boulevard des Capucines, la Place de l'Opéra, la rue du Quatre Septembre, il s'achemina vers la Place de la République et le Père Lachaise.

Là, tout à tour, le Chef du Service photographique du journal "Ce Soir" un représentant du Syndicat National des photographes, M. Jose Bergamin et M. Louis Aragon co-directeur de "Ce Soir", prononcèrent l'éloge de Gerda Taro dont ils évoquèrent l'ardeur au travail, le dévouement, le courage et la foi dans la victoire des Républicains espagnols. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er AOUT 1937 (N° 198)
SERVICE DE 16 H 45

LA JOURNÉE DU 1er AOUT SE DÉROULE À MADRID SOUS LE SIGNE DE
L'UNION DU PEUPLE ESPAGNOL.

Madrid, 1er Août. — A l'occasion de ce premier Août "Journée de la Paix", de nombreux meetings se sont tenus à Madrid. C'est ainsi que M. Ramon Gonzalez Pena, Président du Parti Socialiste Espagnol est venu dire aux madrilènes la volonté des socialistes espagnols de procéder à la création du Parti unique du prolétariat.

La plupart des journaux de Madrid soulignent également la nécessité de l'union absolue du Peuple espagnol contre les agresseurs si l'on veut gagner rapidement la guerre. "El Socialista" organe du Parti Socialiste espagnol, recommande en particulier avec force l'union de tous les citoyens de la République contre toute tentative de désunion qui pourrait se manifester dans l'arrière-garde gouvernementale. (Agence Espagne)

COMMENT UN TANKISTE REPUBLICAIN DE DIX NEUF ANS, BLESSÉ ET FAIT PRISONNIER, PARVINT À REGAGNER LES LIGNES GOUVERNEMENTALES AVEC UN TANK ALLEMAND ET DEUX PRISONNIERS ÉGALEMENT ALLEMANDS.

Madrid, 1er Août. — Un jeune tankiste républicain de dix neuf ans a accompli un remarquable exploit sur le front de Brunete. Blessé à une jambe, lors des violents combats qui se déroulèrent sur ce front, il fut fait prisonnier par les troupes rebelles lorsque celles-ci occupèrent Brunete. Il fut immédiatement confié à un lieutenant et à un sous-officier allemands qui devaient se charger de le conduire devant l'Etat-Major rebelle. A cette fin, les deux allemands l'obligèrent à monter dans un tank.

Mais, dès que le jeune tankiste républicain y eut pris place, par un mouvement rapide, il parvint à s'emparer du gouvernail et malgré la résistance des allemands qui l'accompagnaient, il mit en marche le tank en direction des lignes républicaines. Aussitôt, les rebelles ouvrirent un feu intense contre l'appareil. Mais rien n'y fit et la jeune soldat républicain réussissait à arriver devant le chef de sa Division avec un tank allemand et deux prisonniers également allemands.

Le jeune tankiste, dont le nom ne peut être donné parce que toute sa famille se trouve en territoire rebelle, est actuellement soigné dans un des hopitaux militaires de Madrid. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er Aout 1937 (N°198)
SERVICE DE 20 HEURES 30

UN IMPORTANT MEETING ORGANISE PAR LE "RASSAMBLEMENT UNIVERSEL POUR LA PAIX" S'EST
TENU CET APRES-MIDI A VINCENNES.

Paris 1er Aout.- " La cause de la Paix universelle est à l'heure actuelle intimement liée à la defense du peuple espagnol comme à celle du peuple chinois", a déclaré M. Jean Longuet au nom du Parti Socialiste, au grand meeting organisé cet. après-midi à Vincennes par le " Rassamblement Universel pour la Paix" (R.U.P), meeting au cours duquel prirent la parole, entre autres, lord Herbert Samuel, ancien ministre britannique, le général chinois Fang Chen Wu, et MM. Gabriel Cudenet, Marc Sangnier, Gautherot et Gabriel Peri. M. Jean Longuet poursuivit: " Nous sentons tous que là-bas, en Espagne, ceux qui luttent ne luttent pas seulement pour la cause espagnole, mais pour notre cause à tous: pour la cause de la démocratie universelle."

Après lui, divers orateurs firent également allusion à la guerre d'Espagne, notamment M. Gabriel Cudenet, président du Parti Radical-Socialiste Camille Pelletan, au nom de l'Union des Associations pour la SDN, M. Marc Sangnier, au nom du Foyer de la Paix, M. Gautherot, au nom de la C G T, et M. Gabriel Peri, député, qui déclara:

" Nous ne sommes pas des vrais amis de la Paix si nous laissons l'incendie dévorer la maison du voisin, dans l'espoir illusoire de sauvegarder notre propre sécurité... Quand on se tait lorsque l'Espagne ou la Chine du Nord sont envahies, on se condamne au silence, quand Bilbao ou Pekin s'appelleront Prague, Alger, Paris ou Londres." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er Aout 1937 (N° 198)
SERVICE DE MINUIT

UN DECRET DU MINISTERE DE LA JUSTICE.

Valence 1er Aout.- Un certain nombre d'Etats de l'Amérique latine ont demandé par la voie consulaire, que les étrangers condamnés pour délit d'hostilité au régime républicain ne soient pas punis de réclusion mais qu'ils soient exilés ou qu'on prenne contre eux des mesures d'expulsion du territoire national.

Le Ministère de la Justice, considérant qu'il n'y a pas lieu de prendre des mesures de caractère général, a décrété qu'il convenait d'étudier chaque cas en particulier et que la commutation de la peine prononcée en une mesure d'expulsion pourrait être envisagée si des raisons de justice, d'équité ou de convenance publique ne s'y opposaient pas. Il s'agirait alors d'exiger, pour éviter des surprises possibles, la garantie de la représentation diplomatique ou consulaire correspondante, et la promesse que le bénéficiaire de cette mesure ne dénigrera pas à l'extérieur la République espagnole et ne conspirera contre elle. (Agence Espagne)

UN FRUCTUEUX COUP DE MAIN REPUBLICAIN SUR LE FRONT DE GUADALUPE.

Valence 1er Aout.- On mande de Cabeza de Buey. Sur le front de Guadalupe, les troupes républicaines du 7^{ème} corps d'armée se sont emparées, par un coup de main en territoire ennemi de 1200 têtes de bétail; de plus, elles ont fait 6 prisonniers. (Agence Espagne)

